発行日: 令和2年 11月27日



日が暮れるのも早くなり、舞い散る枯葉や冷たい風に冬の訪れを感じる季節となりました。そんな中でも、子どもたちは散歩に出掛けたり、公園の遊具で元気いっぱい遊んでいます。気が付けばもう12月。今年もあと少しですね。元気に一年を過ごせたことに感謝をしながら、くる年もまた、幸せな一年になるよう願いながら、新年を迎える準備をしたいと思います。

## ★ <お知らせとお願い>

## ⋒ 持ち物について

朝夕は冷えこむ日もありますが、日中は暖かい日が続いています。また、保育室は日当たりがよく、窓際は汗ばむ日もあるくらいです。先月にもお伝えしましたが、引き続き半そでシャツも着替えかごに入れてくださるようお願いします。

子どもたちは体温も高く、また、体温調整もまだまだ難しいです。寒いからと言って厚着をしているとすぐに汗をかき、汗が冷えると風邪をひきやすくなってしまいますので、なるべく薄着で過ごすようにしましょう。

## 💋 爪きりについて

子どもたちの安全と清潔の為に、爪切りをお願いします。爪が 長いと、友だちをひっかいてしまったり、布団やタオルなどで ひっかかってめくれてしまったりすることがあります。また、爪 の間に砂などが入り、そのままの状態で口に入れてしまうことも あります。爪切りを忘れないためにも「土曜日は爪切りの日」な ど決めるといいですよ。

## 🔞 おねがい

- ・玄関右手のお知らせボード (ホワイトボード) は毎日確認して 頂くようお願いします。
- ・お迎えの予定 (時間、ひと) が変更になったときは、口頭か電話にてお知らせください。

## 1月の予定

1日(金)2日(土)3日(日) 休園

7日(木) 14日(木) 28日(木) スポキッズ

15日(金) 身体測定

22日(金) 誕生日会

25日(月) 避難訓練

新年1月4日(月)5日(火)は、家庭保育協力日となっています。家庭での保育が可能な(お家の方がどなたかお休み)場合は家庭保育にご協力をお願いします。

# 12 月号

	_	0.0070
12 月の予定		
1	火	
2	水	
3	木	スポキッズ
4	金	
5	土	
6	日	
7	月	
8	火	
9	水	誕生日会
10	木	スポキッズ
11	金	防犯訓練
12	土	
13	日	
14	月	
15	火	身体測定
16	水	
17	木	スポキッズ
18	金	
19	土	クリスマス会
20	日	
21	月	
22	火	
23	水	
24	木	避難訓練
	金	
26	土	家庭保育協力日
27		
		家庭保育協力日
		休園
100000000000000000000000000000000000000		休園
31	木	休園

今月からぴーすチームは園外から帰ってきたと きと給食後にぶくぶくうがいをしています。すっ きりするのが気持ちいいようです。お家でもして みてくださいね。

# すまいるチーム

## 今月の目標

- 戸外に出掛け、冬の自然に親しみながら、探索をしたり、身体を動かしたりする
- ・友だちや保育士とマテマテあそびや電車ごっこなどをして、関わって遊ぶ楽しさを感じようとする
- 保育士と一緒に自分の出来る事を自分なりに取り組んでみようとする

## 子どもの様子

長い距離を歩けるようになった子どもたちは、少し遠い公園まで友だちと手を繋いでおしゃべりをしたり、魚や虫を探したりしながら散歩を楽しんでいます。公園では、遊具を使って遊んだり、どんぐりや落ち葉を拾ったりして、戸外でいろいろなことに興味を持って遊んでいます。ブランコや滑り台を同じタイミングで始めて、友だちと一緒にする事に喜びを感じたり、「自分が先にしたかったのに」と怒ったりする事もあります。繰り返し遊ぶ中で順番にも親しめるように関わっていきたいと思います。

すまいるさんは、つもり遊びも盛んになってきました。自然物を使ってごちそうを作ったり、電車ごっこしたりしています。友だちと触れあったり、やりとりをしたりすると、思わず笑顔が溢れます。

徐々に友だちの存在が大きくなってきて、子ども同士のやりとりの中でいろいろな事が起きます。一緒に遊んでいるように見えますが、実際は自分の世界でつもりを持って遊んでいる子どもたちです。一人遊びを十分に楽しむ事で、想像力や集中力が育まれます。自分の世界も大切にしつつ、友だちと場を共有しながら、やり取りを楽しんでいきたいと思います。「自分の思いを知って欲しい」「自分はこうしたい」などの思いを表現する方法として、泣いたり怒ったり、また少し強引な関わりをしてしまう事もあります。しかし、そのような体験こそが今後相手の思いを知るきっかけになったり、自分の思いをどのようにして伝えれば良いかを探っていったりする素敵な経験になります。友だちの存在が大きくなってきた今、沢山の経験を重ね、友だちと一緒にいる楽しさやコミュニケーションの取り方などを学んでいって欲しいと思います。日々成長する子どもの世界を大切に見守っていきたいですね。

# ぴーすチーム

## 今月の目標

興味のあることに「ヤッテミタイ」という思いをもち、「デキタ」という満足感を味わおうとする 友だちとの関わりを楽しいと感じ、保育士の仲立ちで一緒に遊ぼうとする はさみに興味をもち、使い方を知ったり、保育士と一緒に使ってみようとしたりする

## 子どもの様子

最近では、益々、「なんでもじぶんでしたい!」「やってみたい!」という姿が見られるようになってきました。しかし、その反面で、がんばりたいけれどがんばりきれない気持ちや、みんなと同じようにしたいけれど『できるかな』という心の揺れから、怒ったり泣いたりして子どもなりに葛藤する姿が見られます。何でも自分でやりたいこの時期ですが、時には甘え、思い通りにいかないと子ども一人ひとりが、自分なりの伝え方で思いを表現してくれています。「いや」や「みてみて」という子どもの姿は、自我を育む大切な姿と捉え、子どもの思いやつもりを聞き取り、共感したいと思います。また、うまく表現できない気持ちには、「〇〇だよね」「〇〇したかったね」と言葉を添え、子どもの気持ちに寄り添っています。

友だちの存在が大きくなってきて、「友だちの楽しい遊びの中に入りたい」という思いや、お気に入りの友だちの隣でお気に入りの遊びをする姿が見られるようになってきました。また、「友だちのことは大好きだけど、このおもちゃは一人で使いたい!」という思いもあります。そのような時には、保育士が一人ひとりの思いを十分に受け止めつつ、「貸して」「入れて」と言葉で伝えることや順番を待つことを知らせています。そして、友だちとの関わり方を知り、友だちと一緒の生活、楽しさや面白さ、驚き等をたっぷりと共有できる機会を作っていきたいです。

11月7日(土)のスポキッズの参観では、子どもたちの姿を温かく見守っていただき、また一緒に参加もしていただきありがとうございました。親子での行事が続く中、お仕事の都合をつけて参加していただきありがとうございます。 12月も保護者参加のクリスマス会を開催させていただきますのでよろしくお願いします。

本来なら、保護者の方に、すまいるチーム・ぴーすチームのすべての子どもたちの姿を見ていただきたかったのですが、新型コロナウイルスのこともあり、クラスごとに入れ替えて密にならないよう配慮して開催させていただきます。 開始時刻がそれぞれ違いますので、お間違えのないようお越しください。

日時:令和2年12月19日(土)

1歳児すまいるチーム 9:30~ 9:20集合 2歳児ぴーすチーム 10:30~ 10:20集合

場所:大江たっち小規模保育園

